

# 郡南だより

磨く ~ 正しく 強く 新しく ~ 凌霜の心

郡上市立郡南中学校  
美並町白山1331-1  
TEL: 79-2022 FAX: 79-9016  
Eメール: [gunnan-chu@gujo.ed.jp](mailto:gunnan-chu@gujo.ed.jp)

令和7年12月23日(火)発行

## ■強い意志で取り組みたい「郡南中スマイル宣言」

12月10日は、「世界人権デー」です。1948年、国連で「世界人権宣言」が採択された日です。日本では12月4日～10日を「人権週間」と定め、人権に関する活動を行っています。

### 【世界人権宣言】

#### 第一条

すべての人間は、生まれながらにして自由であり、かつ、尊厳（そんげん）と権利について平等である。人間は、理性と良心とを授けられており、互いに同胞（どうほう※兄弟姉妹）の精神をもって行動しなければならない。

### 郡南中スマイル宣言

誰もが笑顔で安心して活動できる学校を理想とし  
仲間への思いやりと心づかいをもってこれを実現します  
どのような場面においても私は強い意志で取り組みます

平成15年2月25日 制定  
令和2年2月20日 改訂  
郡南中学校 生徒一同

それに伴い郡南中学校でも、人権について考える取組、「スマイル人権集会」が毎年、生徒会主催で開かれています。今年は12月12日(金)、体育館に集合してという形ではなく、各教室で、各学級でスマイル宣言についてじっくりと話し合い、考える形での開催になりました。

生徒会執行部から示された、スマイル宣言に関する意識のアンケート結果「スマイル宣言を必要だと思っている生徒は約81%いるのに対して、約54%の生徒が日常生活の中で意識できていない」という問題的にに対して、生徒の皆さんはどうに考えたでしょうか。

### 【集会の振り返りより（抜粋）】

- ・スマイル宣言をふだん、あまり意識できていないことが分かった
- ・思いやりや気遣いとはどういうことか、ふだん考えて生活していなかったので難しかった
- ・人によって嫌なことは違うんだなって思った
- ・自分自身、思いやりの心を大切にして生活したい
- ・自分の行動で、少しでもみんなが安心できるよう、頑張りたい
- ・みんながスマイル宣言を大切にできたらもっといいクラスになると思う

今回の取組ではまず、スマイル宣言に関わる現状に気付くことができました。そして、スマイル宣言を大切に生活することが自分たちにとって大切だと理解することができましたね。さらに、どうすることが「スマイル宣言を大切にする」ことなのか考え、それを自分の行動として表していきたいという思いをもつことができました。よい取組になりましたね。

今年度、「誰もが安心して頑張れる学校」と掲げたテーマは、まさにこの、「スマイル宣言を具現化した学校」なのです。今一度、みなさんに確認したいと思います。

例えば、間違っても「大丈夫！チャレンジしてすごいね」と言ってくれる仲間がいる学校

例えば、困っているときに「どうしたの？」と声をかけてくれる仲間がいる学校

例えば、「がんばりたい」と思ったときに、「応援してるよ！」と協力してくれる仲間がいる学校

そして、そういう仲間に応えて挑戦できる自分がいる学校

## ■スマイルミュージックフェスティバル、ありがとうございました。

11月27日（木）、日本まん真ん中センターにて、スマイルミュージックフェスティバルを開催しました。インフルエンザの流行の影響を受け、当初の予定を延期した形で、しかもお休みの生徒がいる中での開催ということで、生徒の皆さんも、各ご家庭でもいろいろな思いはあったかと思います。ただ、当日だけでなく、これまでの取組の中でお互いに励まし合ったり、時には思いをぶつけあったりと、真剣に合唱に取り組み成長してきた事実はまちがいありません。今後も合唱を通して成長を目指す取組は大切にていきたいと思います。



## ■「生徒と語る会」を実施しました。

12月12日（金）、図書室にて生徒会役員とPTA本部役員が語る会を実施しました。今年度2回目の会となります。まずは生徒会執行部、続いて各委員長から、後期の目標や具体的な取組について説明をもらい、PTA本部役員さんから意見や感想をいただいたり、質疑応答を行ったりする時間となりました。執行部、委員長さんは、生徒会活動で取り組みたいこと、目指すことを本当に堂々と、力強く語ってくれました。PTA本部役員さんからは「ペットボトルキャップをワクチンに、というのはいい取組だ」「生徒会活動をみんなでやっていこうとする雰囲気がある」「堂々と受け答えができるすごい」等々、評価をいただきました。「自分たちの学校は自分たちでつくる」風土が少しずつ生まれてきています。



毎日、玄関で挨拶をする生徒会役員さん



キャップはこれまで 3.7kg 集まりました

## ■入学説明会を実施しました。

12月19日（金）、来年度の新入生（現小学校6年生）を対象にした、入学説明会を実施しました。6年生の皆さんには前半、中学校の授業を参観（その間、保護者の皆さんには体育館で説明会）し、後半は郡南中1年生による中学校生活の紹介を聞きました。



1年生の皆さんには、この日のために準備を進めてきました。きっと1年前、自分たちが参加した時のことを思い出しながら企画、運営したことと思います。6年生の皆さんに、「中学校生活について知ってもらい、安心させたい」「きっと緊張しているだろうから、楽しい気持ちにさせたい」という心づかいが、会の構成にも、1年生の皆さんとの声や表情にも表れていました。実際、6年生の皆さんには笑顔で話を聞いていましたし、クイズで正解した時には喜ぶ様子も見られましたので、1年生の皆さん的心づかいは十分に伝わっていたと思います。とっても温かい会でした。

## ■株式会社青山製作所様からの記念品が届きました。



先月号でお伝えした記念品が、12月18日（木）、学校に届きました。記念品は、アクションカメラとその付属品一式です。代表として、生徒会長さんに受け取っていただきました。

このカメラは小型・軽量で耐久性・防水性が高く、手ブレが少ないため、野外での活動で扱いやすく、ヘルメットや乗り物などに装着して臨場感ある映像を撮影することもできる優れものです。いろんな活動で、生徒の皆さんに活用してほしいと思っています。